

Pressemitteilung

Rückschau des Heideflächenvereins auf ein „Ausgezeichnetes Jahr!“ 2022

Mitgliederversammlung des Heideflächenvereins am 29.11.2022 - Der Verein wurde für sein langjähriges Engagement mehrfach gewürdigt und ausgezeichnet.

Die Mitgliederversammlung des Heideflächenvereins Münchener Norden e.V. fand am 29.11.2022 im Bürgerhaus Garching statt. Dort wurde beschlossen, dass die Mitgliederversammlungen weiterhin öffentlich abgehalten werden.

Der Vereinsvorsitzende Bürgermeister Dr. Dietmar Gruchmann stellte den Jahresbericht 2022 mit den Titel: „Ausgezeichnetes Jahr“ vor. Im Juni hat Prinzessin Auguste von Bayern dem Vereinsvorsitzenden persönlich für den Heideflächenverein eine Auszeichnung als „NATURA 2000- Partner“ überreicht. Auch gewürdigt wurde das langjährige Engagement des Vereins gleich zwei Mal im Rahmen der „UN-DEKADE zur Wiederherstellung von Ökosystemen“ im Bereich Kultur- und Agrarlandschaften:

1. Die Heiderenaturierung im Bereich Garchinger Heide seit 1993 bis heute als **„HERVORRAGENDES BEISPIEL“**



Mehr Info unter: <https://www.undekade-restoration.de/projekte/heideprojekt-muenchner-norden/>

2. Das aktuelle Projekt „Das Gfild blüht auf“ mit den Ansaaten standortheimischer Arten als Teil des **TOP 10- PROJEKTES** „Natürlich Bayern“ des Deutschen Verbandes für Landschaftspflege.



Mehr Info unter: <https://www.undekade-restoration.de/projekte/natuerlich-bayern/>

Außerdem wurde über eine online-Umfrage zu den Naturschätzen in Moos- und Heidelandschaft die neue Broschüre „Unterwegs in Moos und Heide“ erstellt. Mehr Info unter:

https://www.pv-muenchen.de/fileadmin/Medien_PV/Leistungen/Ortsplanung/Beteiligungsverfahren_und_Moderation/2022/202204_Schatzkarte/Schatzkarte_2022-03-25_DIN-A4-komprimiert.pdf

Die Umweltstation HeideHaus startete ein innovatives Modellprojekt unter dem Motto „Einfach säen – Vielfalt ernten“. Angeboten wurden Multiplikatoren-Schulungen für Kindertageseinrichtungen in den Mitgliedskommunen. Es ging um und pädagogische Module für Naturerfahrungstage auf artenreichen Blühflächen. Auch wurde eine HeideKiste bereitgestellt mit Umweltbildungsmaterialien zum Thema Artenvielfalt.

Die Vereinsmitglieder genehmigten die Jahresrechnung 2021 und haben den Haushaltsplan 2023 beschlossen. Der Rechtsstreit mit der BIMA bezüglich der Kostenübernahme für den sehr hohen Entmunitierungsaufwand in der Fröttmaninger Heide dauert weiter an.

Der komplette Jahresbericht 2022 steht zum Download auf der Homepage des Vereins unter https://heideflaechenverein.de/verein/dokumente/jahresbericht_2022.pdf zur Verfügung.

Anlagen

*Foto: Natura 2000 Partner Auszeichnung_1.6.2022 (Foto: Archiv Heideflächenverein)
Beschriftung Foto*

Ausflug ins NATURA 2000 – Gebiet Garchinger Heide im Juni 2022 anlässlich der Auszeichnung der „NATURA 2000 – Partner (Foto: Heideflächenverein)

*Foto: Küchenschelle_25.4.2022_GH Erweiterungsflächen_Foto_Heideflächenverein
Beschriftung Foto:*

Die seltene Fingerküchenschelle (*Pulsatilla patens*) konnte vor 25 Jahren auf den Erweiterungsflächen der Garchinger Heide angesiedelt werden (Foto: Heideflächenverein)

Unterschleißheim, den 12.1.2023

V.i.S.P. Christine Joas, Geschäftsführerin, Leitung HeideHaus;
Heideflächenverein Münchener Norden e.V.
Tel.: 089 / 319 57 30; Fax: 089 / 37929727
info@heideflaechenverein.de, www.heideflaechenverein.de